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TELÉFONOS DE EMERGENCIA
BOMBEROS 132 518817
CARABINEROS 133 334000
HOSPITAL 131 493200

UTM Marzo-2013Marzo-2013Marzo-2013Marzo-2013Marzo-2013 40.085,0040.085,0040.085,0040.085,0040.085,00

IVP
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

UF
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

20-03-2013 22.861,27
19-03-2013 22.860,53
18-03-2013 22.859,79

I N D I C A D O R E S

20-03-2013 23.781,71
19-03-2013 23.780,21
18-03-2013 23.778,70

Casablanquino,  Heredero a la
Corona Británica

Por: Evaristo Huen Chu Min

Hace unos días tuve el honor
de recibir una invitación del Psi-
cólogo, Carlo Di Pronti Serión. Al
igual que otro amigo que dibuja,
lo había visto hace unas semanas
por una crisis de pánico que am-
bos tuvimos, ante el inminente fin
del mundo anunciado por los Ma-
yas. Decepcionante esto de la pre-
dicción, porque si se hubiese real-
mente acabado el mundo, hoy se-
guiríamos felices aceptando otras
profecías.

- Usted es un ‘caso para el si-
llón’ -me dijo Di Pronti-. Lo invi-
to a mi casa. -Me sentí muy bien.
Me invitaba, lo más probable, a
sentarme en algún sillón muy es-
pecial en su living.

Cuando llegamos, me presen-
tó a su esposa. “Ella está haciendo
un Doctorado en Psicología y ne-
cesita analizar casos especiales”,
acotó.  Me presenté, me dio la
mano: “Fiona Huaiquipán Bubier,
mucho gusto”, me miró con ojos
penetrantes, así como  rara e in-
quisitiva.  Debe ser complicado
estar casado con una psicóloga;
siempre analizándolo a uno, pillán-
dole fácilmente todas las trancas,
dudas y chamullos.

- Necesito su cooperación para
una tesis en Casos Complejos-,
añadió, -Carlo me comentó que
usted dice ser heredero a la Coro-
na Británica, ¿cómo es eso?.

- Así es -le respondí con cara
de futuro rey-, pero antes permíta-
me preguntarle: ¿Usted es de los
Huaiquipán de Temuco adentro?...
es que ahí tengo un amigo, José
Huaiquipán…

- No, no,  yo soy de los Huai-
quipán de Francia-, me contestó un
poco incómoda.

Bueno, mi amigo José nunca
ha dicho una palabra en francés, y
es muy orgulloso de su raza.   Me
pregunto, si O´Higgins también
pensó que su empleada Petronila
era de ese país  cuando tuvo una
hija con ella.

- Explíqueme por qué cree que
debe ser Rey de Inlaterra… -me
dijo agresivamente.

- Obvio, todos los ingleses son
teóricamente sucesores al trono.
Nosotros, somos los Ingleses de
Sudamérica, por lo tanto me co-
rresponde, aunque ese bebé que va
a nacer de la Duquesa de Kent,
acaba de moverme un puesto. Bien
injusto el sistemita. -Me miró algo
resentida, probablemente porque
ella, como descendiente extranje-
ro-francesa, queda afuera.

Se paró para ordenar sus ideas
y se dirigió al bar. -Carlo, ¿quie-
res tu Martini con dos gotitas de
gin?, yo me serviré un Jerez de
Bordeaux… y usted, ¿desea algo?,
-me preguntó. -Yo, con un jote que-
do bien-, le dije, conocedor. Se nota
que no sabía de buenos tragos, así
es que me paré y  me lo preparé yo
mismo con un vino Santa Adela sin
H y una Cola de $350 que había
comprado para contribuir. Puso
cara de horror. Parece que vive en
una constante crisis.

- Mire -continué-, todo chile-
no  es heredero. Deberíamos apro-
vechar estas idas y venidas a La
Haya  y exigir el reconocimiento
oficial de nuestros derechos ante
los ingleses.  Si no la peleamos
ahora, vamos a tener un Rey chi-
leno en Inglaterra el día que sea-
mos campeones mundiales de fút-
bol… -Parece que no sabía mu-
cho de fútbol, porque me cambió
el tema.

- Noto cosas muy extrañas en
usted -agregó-, soy experta en
PNL, eso es Programación Neuro
Linguística. Yo puedo saber como
usted piensa con solo observar el
movimiento de sus pupilas. ¿Me
entiende?.

- Por supuesto -le respondí-,
yo tenía una polola que creo que
sabía PNL. Un día, en una fiesta
donde habían hartas niñas boni-
tas, me pilló moviendo mucho las
pupilas y me dio la PLR, eso es
Pa…

-Ya sé-, me interrumpió brus-
camente.

Deduje que lo más probable
que la PLR es una sub-especiali-
zación de la PNL.  Psicólogos,
jefes y pololas lo deben estudiar.

- He concluido que lo mejor
es estar entre los primeros 10 del
ranking a la corona, porque esos
viven con una dieta mensual que
más parecen senadores. Se van a
los casinos y playas exclusivas del
mundo buscando princesas y prín-
cipes y comiendo caviar… mien-
tras el resto de los ingleses, por
aquí por estos lados, tenemos que
vivir a puro choripán y esperando
encontrar en un pub de luca, al-
guna ex volando bajo.

- Claro que aquí nuestras
madres son más aperradas, cuan-
do se marean por un embarazo, no
corren al hospital como la Duque-
sa -proseguí-. Mi abuela tuvo 14
hijos, y una vez que reclamó que
se sentía mareada, mi abuelo le
dijo ‘Déjate de weviar’, con la ig-
norancia propia de esos años. Hoy
en día le llaman algo así como
hyperemesis gravidarum.  Lo que
es a mí, el jote me estaba dando
esa hyperemesis. Ella, siempre
muy serena, tanto, que parecía
adorno. Di Pronti cocinaba.  Me
pareció oir que se reía por lo bajo.
El trago, seguro.

- ¿Te gustó el pastelito que te
traje?- le preguntó a la francesa.

Que amoroso es él con ella, no me
di cuenta que le había comprado
algo dulce. Los hombres hemos
perdido un poco esa sutileza.  Yo
cuando llevo algún regalito, me
preguntan: “¿De qué te estai sin-
tiendo culpable?”.

- ¿Qué tipo de Rey sería us-
ted-, me consultó, interesada en lo
mío.

- Aún tengo que diseñar un
plan, porque, para cuando lo sea,
seguramente Inglaterra tendrá
menos países bajo la corona.
Cuando Carlos nació, en el ’48, te-
nían a la India, Ceylán, varios paí-
ses de África, Singapur y Mala-
sia. Los perdió después. Capaz que
este ‘Imperio donde nunca se ocul-
taba el sol’, por entonces con una
ampolleta sea suficiente. Además
está el tema del tiempo… Cuando
este niño esté en el trono, tendrá
como 50 años. Ojalá no sea Prín-
cipe vitalicio como su abuelo Car-
los… ¿Usted sabe que este térmi-
no es Made in Chile? Algo así
como para oficializar lo
inoficializable…Usted hace eso en
un país avanzado y la sacan a pu-
ras PLR, sin pasar por PNL…
Pensándolo bien, Madam Huai-
quipán -le dije para ponerla a tono
con su tierra-, creo que esta con-
versación con usted me está ayu-
dando a tomar una determinación.

- ¿Y cuál es esa?
- Me voy a presentar de can-

didato a Diputado en la zona de
Bahía Inglesa, mejor. Voy más se-
guro, y gano más plata.

Bebí el último trago de jote-
Adela que me quedaba. Fiona me
acompañó a la puerta y pasándo-
me la Cola que quedaba, me dijo
con cara de cansada: “Gracias,
por cooperar con mi tesis,  pero
creo que yo también tomé una de-
cisión después de conversar con
usted… ¡¡¡Me retiro del Docto-
rado!!!. Tendría que entrevistar a
unos diez más como usted y no
sería capaz. Todo tiene un límite
y hasta los psicólogos lo tene-
mos”.

Pobre mujer, tratando de su-
perarse… al menos la ayudé a de-
finir su futuro… aunque creo que
seguirá con su crisis de identidad...
Por ahí, estos días, la llamo y le
sugiero que se nacionalice, así
también queda en la línea de su-
cesión… Seguro se pondrá feliz…
Gud Bai.

El PIB muestra la Sanidad
de la Economía Chilena

Buenas noticias tuvimos del Banco
Central, nos informó que durante el cuar-
to trimestre del 2012 el Producto Inter-
no Bruto (PIB) se expandió un 5,7%, ci-
fra que demuestra la firmeza de nuestra
economía en un año que estuvo marca-
do por la crisis internacional. Cabe des-
tacar que esto implica un crecimiento de
5,6% el año pasado respecto del año an-
terior.

Concretamente, en 2012 el desem-
pleo disminuyó a una tasa de 6,5%, el
sueldo de los chilenos aumentó en un
6,3% y según las proyecciones, vamos a
seguir creciendo de esta forma durante
el 2013. Esto demuestra que nuestra eco-
nomía está fuerte y sana.

Estas cifras y estos resultados son
producto de la labor diaria que hemos
asumido como Gobierno, de las políticas
económicas que ha instaurado nuestro
Presidente Sebastián Piñera y son fruto
del buen y constante trabajo que se ha
realizado.

El PIB estuvo impulsado por todas las
actividades económicas, a excepción del
sector agropecuario, que registró una caí-
da.

Estos índices económicos han permi-
tido que el país crezca, que avancemos
día a día en la superación de la pobreza,
gracias a este crecimiento hemos podido

materializar distintas iniciativas que be-
nefician a los chilenos, aumentar el post
natal, entregar más becas del área de edu-
cación, mejorar la infraestructura del
área de la salud.

Nosotros apuntamos a superar la po-
breza y a reducir la brecha en la distribu-
ción de ingresos. Las cifras que estamos
viendo reflejan que nuestro país ha logra-
do disminuir los índices de pobreza e in-
digencia, que los chilenos estamos vivien-
do con una mejor calidad de vida y que
los salarios son cada año mejores. Con
esto no quiero decir que la tarea haya ter-
minado, el trabajo continúa, ya que el
Chile que queremos se construye con el
esfuerzo y el compromiso diario.

Por Mauricio Silva Malig, Seremi Economía
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Miércoles Nublado variando Mín. 7º C
a nubosidad parcial Máx. 27º C

Jueves Despejado Mín. 7º C
Máx. 29º C

Viernes Despejado Mín. 8º C
Máx. 30º C

Sábado Nubosidad parcial Mín. 10º C
Máx. 31º C

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

EN TODAS LAS CARRERAS
TECNICAS Y PROFESIONALES

HORARIO ATENCION
9.30 A 22.00 HORAS

Solo para alumnos que ingresan a primero año

Campus Avda. Miraflores 2260
San Felipe - 511414

www.uac.c

Sede Certificada en Calidad a Nivel
Nacional e Internacional por su Gestión
Académica y Administrativa

ULTIMA MATRICULA NOCTURNA
VIERNES 22 MARZO

15%
Descuento en el Arancel

Auguran feliz desenlace para 7 de 8
municipales afectados por ley 18.575

Guillermo Reyes, Alcalde Putaendo.

PUTAENDO.- El Alcalde
Guillermo Reyes, acompañado
de la presidenta de la Asociación
de Funcionarios Municipales de
Putaendo, Mariela Henríquez,
se reunieron con la Contralora
Regional Alexandra Guaita para
buscar una solución a los fun-
cionarios municipales que se
han visto afectados por la inha-
bilidad consanguínea que ten-
drían con algunas autoridades
del municipio y que les impedi-
ría seguir laborando en el muni-
cipio de Putaendo.

Guillermo Reyes dijo que la
reunión había sido intensa y pro-
vechosa y que tuvieron la opor-
tunidad de llevarle a la Contra-
lora y su equipo de asesores,

varios dictámenes de distintas
contralorías regionales relacio-
nados con la problemática que
afecta a los funcionarios de Pu-
taendo, por lo que la autoridad
comunal señaló que estaban op-
timistas que de los siete casos
confirmados, cinco de ellos po-
drían solucionarse rápidamente;
otro requeriría un estudio más
detallado y solo un caso sería el
más complicado, pues dicho tra-
bajador habría ingresado al mu-
nicipio de Putaendo con poste-
rioridad a la elección de un fa-
miliar directo como concejal.

La primera autoridad comu-
nal reiteró que nunca han actua-
do de mala fe y que su interés ha
sido, es y será ayudar a los fun-

cionarios municipales, pero que
ante un requerimiento de un mis-
mo funcionario municipal que
estaba preocupado por su situa-
ción laboral, debieron solicitar
un pronunciamiento al área de
Control, y que tras dicho infor-
me no podían dejar de dar curso
a lo que la ley establece en cuan-
to a colocar los antecedentes a
disposición de la Contraloría y
esperar su pronunciamiento ofi-
cial.

El Alcalde además señaló
que a todos los funcionarios in-
volucrados se les hizo entrega de
una copia de todos los antece-
dentes entregados a la Contra-
loría Regional, que demuestra el
interés del municipio en resguar-
dar sus fuentes laborales.

Patricio Gallardo M.

SII advierte sobre correo falso que ofrece
devolución de impuesto anticipada

LOS ANDES.- El Jefe
de la Unidad Los Andes del
Servicio de Impuestos Inter-
nos, Hernán Garay Fierro,
advirtió a los contribuyen-
tes que se encuentra circu-
lando un correo electrónico
falso de la institución que
ofrece en forma anticipada
la devolución de impuesto.

El correo proviene de la
casilla mailenv@sii.cl con
el tema ‘obtenga su devolu-
ción de impuesto anticipa-
da’, y tiene por finalidad
obtener los datos personales
de la persona que lo abre.

Garay aclaró que se tra-
ta de un correo electrónico
que no ha sido enviado por
la institución y cuyo conte-
nido no debe ser atendido
por los contribuyentes y
usuarios que lo reciban, así
como tampoco ingresar al
link que allí se menciona, ya
que se trata de acciones que
buscan obtener sus datos
personales o dañar los com-
putadores.

El Jefe de la oficina Los
Andes recordó que hace me-
ses ocurrió una situación pa-
recida respecto de un correo

falso que alertaba a los contri-
buyentes sobre problemas en
su situación tributaria, para lo
cual se adjuntaba un link a fin
de obtener información perso-
nal y del equipo.

Garay sostuvo que toda tra-
mitación se realiza a través de
la página web del servicio y no
se adjunta link a ninguna otra
página.

“En este caso se puede tra-
tar de un virus o un programa
que pretende obtener informa-
ción del contribuyente y la
modalidad es muy similar al
correo enviado anteriormen-
te”, afirmó.

Recordó que la operación
renta comienza el 1° de Abril
y se prolonga hasta el día 30
del mismo mes y si bien en al-
gunas oportunidades se ha he-
cho devolución anticipada,
esto se informa a través de ca-
nales oficiales y de la propia
Tesorería General de la Repú-
blica.

Agregó también que en
esta época aparecen personas,
sobre todo en comunas, que se
hacen pasar por funcionarios
del Servicio de Impuestos In-
ternos solicitando información

a los contribuyentes, informán-
doles que tienen multas y ofre-
ciéndole la condonación pre-
vio pago de una cifra menor.

Aclaró que en estos casos
el contribuyente debe  exigir
la debida identificación del
funcionario del SII y no entre-
gar ningún tipo de dinero por-
que eso no se puede hacer
cuando un funcionario sale a
terreno.

Precisó que si alguien de-
tecta a estos falsos funciona-
rios en lo inmediato se debe
llamar a Carabineros a fin de
que puedan ser detenidos.

Finalmente, Hernán Garay
dijo que cualquier información
se puede obtener a través de la
web del servicio www.sii.cl o
bien llamando al teléfono de
la unidad 421214.

Hernán Garay, Jefe SII Los Andes.
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SERVICIO INTERNACIONAL
    Mendoza - Buenos Aires

343538

SERVICIOS ESPECIALES
    Nacional e Internacional

Buses Ahumada
  al servicio de
    San Felipe

San Felipe:  Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171 - 343558

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 343553

Entregan registros de usuarios de 37 comunidades de aguas en Putaendo

La Gobernadora Patricia Boffa junto a parte de los regantes que recibieron sus registros de
usuarios.

En el marco del Progra-
ma de Saneamiento de De-
rechos de Agua de la Cuen-
ca del Río Putaendo, Finan-
ciado por el Ministerio de
Agricultura a través de la
Comisión Nacional de Rie-
go, se realizó la entrega de
registros de usuarios de 37
comunidades de aguas exis-
tentes en la cuenca del río
Putaendo, actividad que es-
tuvo encabezada por el In-
tendente Raúl Celis.

Se trata del levanta-
miento y confección de los
Registros de Comuneros y
Usuarios que integran las 37
Organizaciones de Usuarios
o Comunidades de Aguas
que en su conjunto integran
la Junta de Vigilancia del

Río Putaendo.
En esta etapa de desa-

rrollo del programa ya se
encuentran confeccionados
los mencionados registros,
por lo que se ha decido ha-
cer entrega de ellos a la Di-
rectiva de la Junta de Vigi-
lancia. Debido a la impor-
tancia  de este cometido, el
Intendente Regional Raúl
Celis  hizo entrega de los
certificados a las directivas
de cada una de las Comuni-
dades de Agua de la cuenca,
de modo de que ellas conoz-
can el contenido de los Re-
gistros y la forma en que en
el futuro deberán actualizar
la información en ellos con-
tenida.

Junto al Intendente Ce-

lis estuvieron la Gobernado-
ra Patricia Boffa, el Seremi
de Agricultura, Franchezco
Venezian; el Director nacio-
nal de la Comisión Nacional
de Riego y el Presidente de
la Junta de Vigilancia de la
comuna de Putaendo, José
Cárter.

Junto con lo anterior, y
en el marco de otro de los
productos del Programa re-
lacionado con el fortaleci-
miento de las Organizacio-
nes de Usuarios de la Cuen-
ca, se hizo entrega de los
Roles Únicos Tributarios a
los presidentes de las Comu-
nidades de Agua que lo han
solicitado.

El Intendente Celis ex-
plicó que los objetivos del
programa son contribuir al
fortalecimiento de las Orga-
nizaciones de Usuarios del
Agua de la subcuenca del río
Putaendo a través del mejo-
ramiento de sus capacida-
des en la gestión del agua y
el saneamiento,  regulariza-
ción y perfeccionamiento de
los derechos de aprovecha-

miento de aguas de sus
usuarios.

En tanto el seremi de
Agricultura indicó que los
objetivos específicos del
programa están orientados
a otorgar soluciones judi-
ciales y administrativas a
los usuarios que  presentan
irregularidades en el estado
de sus derechos de aprove-
chamiento de aguas super-
ficiales; capacitar  a la Jun-
ta de Vigilancia y Comuni-
dades de Aguas del río Pu-
taendo en temas legales y
administrativos para su co-

rrecto funcionamiento;
constituir legalmente las
Comunidades de Aguas que
funcionan de hecho en la
cuenca.

En tanto el Director Na-
cional de la CNR, Felipe
Martin, señaló  que se está
organizando a la junta de
vigilancia con el objetivo
que pueda postular a los
distintos programas, pues
este organismo desde aho-
ra toma un rol muy impor-
tante, siendo verdaderos
bancos que administran re-
cursos de una gran canti-

dad de personas y por lo
tanto en ese sentido, recae
una gran responsabilidad
en la llamada economía
nacional.

Finalmente la Goberna-
dora Patricia Boffa valoró
esta instancia, pues organi-
za los derechos y uso de
aguas de una gran cantidad
de comuneros que son be-
neficiados de la llamada
cuenca del río de Putaendo.

La ceremonia se realizó
en uno de los salones de la
Junta de Vigilancia de la
comuna de Putaendo.

Auxiliar Dental

Centro Odontológico Se-Dent,ubicado en San Felipe,
calle A. Prat 585

CON O SIN EXPERIENCIA
Se invita a dejar Currículum en A. Prat 585, San Felipe
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AYUDA
ENCUENTRE VERDAD
PARASICOLOGA-TAROTISTA SRA. YAMIRA

Oriente su vida hacia el futuro, salga de la duda que lo
atormenta, no confundirla con similares, más de 30 años

atendiendo al público de Aconcagua
Unión de pareja no importa la razón ni la distancia, soluciono

todo tipo de problemas por muy difícil que sea

100% garantizado en presencia de cliente
Se paga después del resultado

Valor consulta tarot $ 3.000 Se hacen consultas especiales

RESERVE SU HORA 034-915610 - 98018750
ATIENDE EN SU PROPIA CASA

AVDA. MIRAFLORES 1266
A PASOS DE AV. YUNGAY - SAN FELIPE

Importante empresa del rubro
gastronómico necesita:
Cód 01 Administrador/a de Restaurant.
De preferencia Técnico en Administración de Empresas o similar
Disponibilidad para trabajar en turno de 18:00 a 02:00
Cód 02 Administrativo para oficina
Técnico en administración mención finanzas o similar.
Cód 03  Ayudantes de cocina
Disponibilidad para trabajar en turnos rotativos, en la ciudad de Los Andes o
San Felipe.
Interesados enviar CV a rhdotacion@gmail.com
Indicar cargo al que postula y expectativas de renta (excluyente).

Distribuidora Productos Químicos

NECESITA VENDEDORES
San Felipe-Los Andes

Quillota-Calera
para comercializar productos

de aseo y desinfección
Se ofrece: Sueldo base + Comisiones

Enviar currículum a:
dist.femar@vtr.net

Concejo Municipal de Juan Fernández visitó la comuna de Panquehue

Los alcaldes de Panquehue y Juan Fernández, Luis Pradenas y Felipe Paredes, respectivamen-
te, junto al Concejo Municipal del Archipiélago en un recorrido por la planta.

Planta de Tratamiento de Aguas Servidas
de Panquehue es modelo para proyecto de
alcantarillado en el Archipiélago.

El Alcalde la Isla de Juan
Fernández, Felipe Paredes,
junto a su Concejo Munici-
pal, visitaron la comuna de
Panquehue la tarde de este
lunes, ocasión en que fue-
ron recibidos por el Alcalde
Luis Pradenas.

El objetivo de la visita
fue conocer el funciona-
miento y administración de
la Planta de Tratamiento de
Aguas Servidas de la comu-
na de Panquehue, ubicada
en el sector La Pirca.

Junto a funcionarios de
la Subdere, el Concejo Mu-
nicipal del Archipiélago jun-
to al edil panquehuino y la
encargada de Medio Am-
biente, Beatriz Lazo, reco-
rrieron las instalaciones de
la Planta, conociendo en te-
rreno su funcionamiento y
administración para imple-
mentarlo en un ambicioso
proyecto para la Isla.

“Estamos muy interesa-

dos en conocer una planta
de tratamiento de aguas ser-
vidas similar a la futura que
vamos a tener en la Isla,
pero de menor envergadu-
ra, ya que somos casi 1.000
habitantes. El Alcalde de
Panquehue ha sido muy
amable en recibirnos e in-
vitarnos a conocer su Plan-
ta. Él nos ha contado el
tema completo de funciona-
miento y administración
con la finalidad de  prepa-
rarnos para realizar nuestra
Planta”, expresó el Alcalde
de Juan Fernández.

El Jefe Comunal del Ar-
chipiélago precisó que den-
tro de la visita se iniciaron
las conversaciones para co-
ordinar una capacitación
del personal municipal de

Panquehue a funcionarios
que se harán cargo en la
planta en Juan Fernández.

“Estamos coordinando
una visita de personal mu-
nicipal para que asista a la
Isla. Este proyecto es una
necesidad y se puede llevar
a cabo en la Isla perfecta-
mente. En la planta hay un
monitoreo constante por
personal capacitado. La
idea es que Panquehue pue-
da capacitar al personal que
tenemos en Juan Fernández
para que realice sus funcio-
nes de operación en la Plan-
ta”, dijo.

En tanto, el Alcalde
Luis Pradenas se mostró
contento  porque la Subde-
re consideró la Planta de
Tratamiento construida en
Panquehue como un mo-
delo para otras comunas  y

así se conozca cómo está
funcionando y adminis-
trando: “Es la segunda
más grande de la Región y
que otros concejos muni-

cipales visiten las cosas
buenas que estamos ha-
ciendo, es un orgullo. La
idea es aportar un granito

de arena, brindando todo
el apoyo para futuras ca-
pacitaciones para funcio-
narios de la Isla”.
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Vecinos del Camino Internacional reclaman por mal estado de micros

Profesores Liceo Max Salas protestan por demora en pago Bono SAE

Temen que pueda ocurrir un accidente de-
bido a la antigüedad de las máquinas.

LOS ANDES.- El Pre-
sidente de la Junta de Veci-
nos de Villa Aconcagua,
Hernán Urtubia, reiteró la
preocupación de los vecinos
del Camino Internacional
por las malas condiciones y
antigüedad de los buses que
efectúan recorridos entre
Los Andes y Saladillo.

El dirigente sostuvo que
realizará una asamblea con
vecinos para analizar este
problema, ya que temen
que pueda ocurrir un acci-
dente con graves conse-

cuencias.
“Los microbuses están en

muy malas condiciones y no
queremos que en el día de
mañana tengamos un acci-
dente que lamentar por esta
situación; tenemos buses con
asientos rotos, no tienen un
respaldo como corresponde,
vidrios rotos, las puertas se
abren cuando el bus va en
camino”, fustigó.

Urtubia  aseguró que no

están en contra de la empre-
sa Telugui que tiene a su
cargo este recorrido, “ya que
solo queremos que se haga
un cambio en los buses y
éstos sean más modernos”.

Criticó además que tam-
poco se respetan los hora-
rios y las frecuencias con lo
cual se perjudica enorme-
mente a los escolares y per-
sonas que trabajan en Los
Andes, “por lo que es im-

prescindible que exista un
orden en sus horarios de
servicio para poder llegar a
la hora”.

Reiteró que por el esta-
do en que se encuentran las
máquina podría ocurrir un
accidente en cualquier mi-
nuto, pues incluso viaja mu-
cha gente de pie excediendo
su capacidad.

“Si pensamos cómo es-
tán los buses en su presen-
tación que es muy deficien-
te, espero que en la parte
mecánica esto esté cien por

ciento bien, ya que  el cami-
no hacia nuestros hogares

dista mucho de ser un cami-
no fácil”, reflexionó.

LOS ANDES.- Profe-
sores del Liceo Max Salas
efectuaron una protesta en
las afueras del estableci-
miento la mañana de este
martes, exigiendo al muni-
cipio el pago del bono SAE
y otros beneficios que les
son adeudados.

El Presidente del Conse-
jo Gremial del Liceo Max
Salas, Francisco Rodríguez,
señaló que los profesores
decidieron declararse en es-
tado de alerta y realizar to-
das las movilizaciones ten-
dientes a que se haga efecti-
vo el pago del bono SAE des-

de el año 2009.
Por ello, decidieron ma-

nifestarse en el frontis del
establecimiento no sólo
para exigir el pago de este
bono, sino también el no
pago del bono de perfeccio-
namiento docente, la demo-
ra en la cancelación de los
pagos previsionales y retra-
so en la cancelación de los
créditos obtenidos en las
cajas de compensación.

Precisó que todas estas
deudas aparecen desconta-
das de las remuneraciones
de los docentes, pero no han
sido canceladas de manera
efectiva.

Rodríguez dijo que hicie-
ron presente esta situación
ante el Concejo Municipal,

“pero no hay una solución
porque la municipalidad no
cuenta con los dineros para
ello y está esperando una se-
rie de gestiones de orden fi-
nanciero con el cual obten-
drían liquidez de fondos para
pagar las deudas”.

Agregó que el alcalde
entregó como solución que
se pedirá al gobierno que se
modifique la ley de subven-
ciones a fin de obtener re-
cursos frescos, “pero si bien
compartimos el hecho que la
subvención por asistencia es
muy mal sistema de finan-
ciamiento, no se puede con
ingresos fluctuantes sobre
todo en zonas con asisten-
cia baja y eso merma los in-
gresos, no obstante quere-

mos señalar que el Minis-
terio de Educación no en-
trega a los municipios mon-
tos globales, sino que vie-
nen focalizados para cada
una de las subvenciones,
entonces el bono SAE tenía
ese destino y los dineros
fueron recibidos por la Mu-
nicipalidad de Los Andes en
los años 2009 y 2010”.

Precisó que en esos años
quedó un excedente cerca-
no a los 200 millones de
pesos que debieron ser en-
tregados a los profesores,
pero fueron ocupados en
otros ítems, “entonces
cuando se dice que es el Es-
tado quien debe hacerse
cargo, en realidad ya entre-
gó esos dineros a la Muni-

cipalidad, por lo tanto los
municipios recibieron los
recursos y no los pagaron”.

El Profesor Rodríguez
no descartó movilizarse e
incluso llegar a un paro si no
se logra una solución, ya que
el año pasado sólo se pagó
una cuota y parte de la se-
gunda.

Puntualizó que estos pa-
gos sólo llegan a un 25% del
total de la deuda, “por lo
tanto se nos debe aún el 75%
y hay muchos profesores a
los cuales no se les ha paga-
do nada”.

El dirigente dijo que hay
una sentencia de tribunales
que ordena al municipio al
pago del bono SAE y eso es
lo que están solicitando.

Hernán Urtubia,
Presidente
Junta de
Vecinos de Villa
Aconcagua.

Francisco
Rodríguez,
Presidente

Consejo
Gremial del

Liceo Max
Salas.
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AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 3297384,
Cuenta Corriente Nº
81977549 del Banco BCI,
sucursal San Felipe.                     20/3

Cierran sumario en Hospital San Camilo

Sumario confirma responsabilidades de funcionarios en caso cambio de fetos
Alberto
Altermatt,
Ingeniero
Naval,
Director del
Hospital
San Camilo,
dijo que
efectiva-
mente hay
responsabi-
lidades de
funcionarios
en el
cambio de
fetos.

Sumario pasó a conocimiento de abogado
y Director del San Camilo para revisar, ver
las sanciones y aspectos legales del caso.

Terminó la fase investi-
gativa por el cambio de fe-
tos producida en el Hospi-
tal San Camilo de San Feli-
pe tiempo atrás, donde una
familia de Santa María se-
pultó un feto que no corres-
pondía al de su hijo.

En este momento el su-
mario pasó a conocimien-
to del director del San Ca-
milo, además del abogado
para revisar todos los ante-
cedentes, estudiar las san-
ciones y aspectos legales
del caso.

Así lo dio a conocer el
Director del hospital, Inge-
niero Naval Alberto Alter-
mat, quien comentó que se
viene una segunda etapa

que consiste en notificar las
acusaciones a los afectados
y éstos hacer sus apelacio-
nes para que se puedan to-
mar las resoluciones fina-
les.

“Eso si hay sanciones de
nivel más grave toma razón
la Contraloría, porque tiene
que chequear este tipo de
sanciones, sobre todo si se
tratase de alguna desvincu-
lación o alguna sanción de
multa… de esa índole”, se-
ñaló el Director.

Alberto Altermat dijo

sentirse conforme con el
trabajo realizado por el fis-
cal del caso, catalogándola
como muy acuciosa, deter-
minándose varias situacio-
nes. Sin perjuicio de la revi-
sión del protocolo que se
hizo cuando se produjo este
hecho que causó escozor en
las familias. Todo ello para
mejorar lo que pudiese ha-
ber sido mejorado.

Sobre la eventual res-
ponsabilidad de algunas
profesiones, Altermat seña-
ló que efectivamente hay
responsabilidades de algu-
nas personas que “clara-
mente pueden recibir un
tipo de sanción”, precisó el
Director.

El profesional recordó

que este problema se susci-
tó en el momento del cam-
bio de unos de los fetos de
unas 20 semanas de gesta-
ción, reconociendo nueva-
mente que fue un error, rei-
terando  que fueron ellos los
que dieron cuenta del error
a los familiares, disponien-
do de inmediato las medi-
das para acompañar a las
familias, luego una investi-
gación mientras tanto vol-
ver a revisar los procesos
internos del San Camilo
para no caer en lo mismo.

Hasta el momento no se
le ha dado a conocer a la fa-
milia sobre los resultados
de este sumario porque ha
sido cerrado en primera
etapa y por ende todavía no
es público, “pero claramen-
te nosotros vamos a llamar
a la familia como lo hemos
hecho desde un principio
para notificarle de lo que se
hizo cuando el sumario esté
terminado”, dijo Alberto Al-
termatt.

- ¿Hubo algún pro-
blema para llevar a
cabo este sumario por
parte del fiscal?

- “A mi nivel no hubo
ningún problema, la gente
fue supertransparente, no-
sotros conversamos con-
cretamente con algunos de
los involucrados y algunas
personas estaban asu-
miendo su responsabilidad
antes que partiera el suma-
rio, porque nosotros traba-
jamos con gente buena, al-
gunas personas se dieron
cuenta colaborando en
este tema y estaban real-
mente complicadas porque

habían afectado a dos fa-
milias que perdieron sus
guagüitas”.

EXTRACTO

Por resolución de fecha 05 de noviembre de 2012 en causa sobre
Petición de Herencia Rol C-2205-2011 caratulada "Villarrea
Villarreal, Juan Antonio con Olivares Abarca, Pablina Jacqueline
y otros" del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se ordenó notificar
por avisos a doña Aída Rosa Olivares Abarca, a doña Sandra
Del Carmen Córdova Mallea y a doña Valeria Francisca Carrión
Córdova la demanda de autos y su proveído de fojas 19 que
ordena: A LO PRINCIPAL: Traslado; PRIMER OTROSI: Por
acompañados, con citación; SEGUNDO OTROSI: No ha lugar;
TERCER OTROSI: Téngase presente".                                19/3
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Nuevamente camioneros paralizan jornada en obra de Embalse Chacrillas

Fueron alrededor de 40 los camioneros que paralizaron su trabajo por dos horas en protesta por
el clima laboral, falta de seguridad y prácticas discriminatorias.

PUTAENDO.- Cerca
de 40 camioneros pertene-
cientes al turno de día pa-
ralizaron su trabajo por un
espacio de dos horas en
protesta por el clima labo-
ral que están viviendo, la
falta de seguridad en los
camiones que conducen y
por prácticas discriminato-
rias.

Juan Herrera, presiden-
te del sindicato inter empre-
sas que agrupa a una im-
portante cantidad de con-

ductores de camiones, seña-
ló a Diario El Trabajo que
decidieron realizar esta pri-
mera jornada de moviliza-
ción de dos horas, debido a
un sin número de hechos
graves que están ocurrien-
do al interior de la empresa
OHL y que les afecta como
trabajadores, siendo la más
grave, según Juan Herrera,
el que de un día para otro
los conductores fueron ca-
talogados como “buenos,
malos y muy malos”, lo que

es considerado por los tra-
bajadores como un hecho
discriminatorio.

Otro de los puntos im-
portantes denunciado es lo
relacionado con el pésimo
estado de los camiones, los
que en una importante can-
tidad presentan problemas
de neumáticos y de luces, lo
que afecta peligrosamente
a aquellos conductores que
en el turno de noche, pro-
ducto del polvo en suspen-
sión, en más de una ocasión

han estado a punto de cho-
car a otros camiones ya que
son apurados por las jefa-
turas para cumplir con la
meta impuesta a cada tur-
no, que bordea los cinco
mil cuatrocientos metros
cúbicos de material, agre-
gando los trabajadores que
los camiones son cargados
con sobrepeso que en algu-
nos casos supera hasta doce

toneladas de lo permitido,
lo que hace que su trabajo
sea sumamente peligroso.

Juan Herrera señaló que
intentarán llegar a un acuer-
do con la empresa, pero que
el clima de amedrentamien-
to del cual son víctima tie-
ne atemorizados a los traba-
jadores que son despedidos
injustamente, sus derechos
son vulnerados y al parecer

ningún ente fiscalizador o
autoridad se interesa de ver-
dad en prestarles la ayuda
necesaria.

Nuestro medio intentó
contactar al Inspector Fiscal
de la obra y el representan-
te de OHL, informando sus
respectivas secretarias que
no se encontraban disponi-
bles en la obra.
Patricio Gallardo M.

Otro de los puntos importantes denunciado es lo relacionado con el pésimo estado de los ca-
miones.



EL TRABAJO Miércoles 20 de Marzo de 2013 99999COMUNIDAD

Directiva de Villa Las Acacias

Piden al municipio arreglo definitivo del cierre del Cesfam Segismundo Iturra

Jessica Leiva, Gerardo Albornoz, miembros de la directiva de Las Acacias, muestran las pande-
retas destruidas.

La gente camina por la calle debido a la falta de pavimento en la vereda en la calle aledaña  al
Cesfam.

Esta es la basura de la cual se queja la directiva. Esperan que la gente coopere con el lugar y la
municipalidad limpie el sector.

 Ante destrucción de panderetas, Directi-
va culpó a niños y adolescentes provenien-
tes de  sectores cercanos que acuden a
jugar a ese lugar, compitiendo quien echa
abajo esta estructura.

Cansados, molestos,
preocupados y no enten-
diendo razones se encuen-
tra la directiva de Villa Las
Acacias, pues no saben qué
hacer con un grupo de jóve-
nes que no encontraron
mejor idea comenzar a com-
petir quien echa abajo más
panderetas del cierre peri-
metral del Cesfam Dr. Se-
gismundo Iturra Taito.

Según la directiva, los
autores de estos destrozos
son niños y adolescentes
provenientes de  inmuebles
cercanos, los cuales van a
jugar a ese lugar, derecha-
mente a competir quien
echa abajo esta estructura.

“Pasan las familias, na-
die les dice nada, no hay
cultura de la gente, uno que
ha estado en tantas cosas,
piensa que debe hacerse
algo firme, porque nosotros
podemos hacer muchas co-
sas, como hacerlo público a

través de un medio de co-
municación, hablar con los
vecinos, pero esto no se va
a terminar. Así como han
gastado tanto reponiendo
las panderetas, debieran
hacer un solo gasto, por
ejemplo poner ladrillos”,
dice Jessica Leiva, presiden-
te de la Junta de Vecinos.

Dice que a ellos les gus-
taría estar vigilando que no
causen daños, pero eso no
es posible.

La dirigente señala que
este problema se está oca-
sionando hace bastante
tiempo, no es la primera vez
que se encuentran con esta
sorpresa de encontrase sin
panderetas. Ha pasado mu-

chas veces: “Creo que la han
cambiado como tres veces,
según lo que nos dijo la di-
rectora del Cesfam”, señala
Leiva.

Están realmente pre-
ocupados porque piensan
que alguien puede  entrar a
robar al centro de salud que
sirve a mucha gente, para
ser más exactos, a más de 30
mil personas: “Nos sirve a
todos, cuántas poblaciones
no se benefician con el Ces-
fam”, precisó.

La directiva dice tener
testimonios de vecinos que
han visto como los jóvenes
compiten por destruir el cie-
rre.

Solicitan al municipio
pavimentar vereda
aledaña al Cesfam

Otra de las preocupacio-
nes expuestas por la direc-
tiva, fue la necesidad que
tienen de pavimentar la ve-
reda aledaña al Cesfam.
Esta petición hacen a las
autoridades locales debido a
que las personas,  en vista
que no hay pavimento,
además de algunos árboles
y postes de luz, deben bajar
a la calzada y caminar para
pasar por el lugar, lo que sin
duda pone en riesgo la inte-
gridad física de la gente,
pudiendo ser atropelladas
por algún vehículo mientras
de desplazan.

“No creemos que salga
tan caro, para la utilidad
que prestaría tener  pavi-
mentada esa vereda”, dicen
los dirigentes que piden
también que los concejales
se acuerden de ellos y no
solo vayan para conseguir
votos.

También tienen proble-
mas con la basura que se
junta a orillas del estero.
Dicen que antes que llegara
un container a la Villa La
Doñita, fueron ellos lo que
limpiaron el sector con ni-
ños de colegios. De todas
maneras igual reconocen
que hay harta responsabili-
dad de vecinos en tener una
cultura para botar los días y
en lugares que corresponda
la basura. Comentan que
incluso en algunas horas del
día van a botar desperdicios
de construcción.
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Dirigentes del APR Las Coimas desmienten declaraciones de dirigente vecinal

Dirigentes del APR Las Coimas señalaron que la actual Directiva se encuentra plenamente vi-
gente. (Foto archivo).

A través de una Carta al
Director de Diario El Traba-
jo, el Comité de Agua Pota-
ble Rural (APR) Las Coimas
desmintió las declaraciones
formuladas por la dirigente
vecinal de dicho sector, Fer-
nanda Vega, las que fueran
publicadas en nuestra edi-
ción del día de ayer.

A través de seis puntos,
la misiva aclara algunos de
los conceptos emitidos por la
dirigente vecinal, a la vez que
desmiente otros. El tenor de
la misiva es el siguiente:

Señor Director del Dia-
rio El Trabajo, hoy (ayer)
hemos leído declaraciones
de la Sra. Fernanda Vega,
cuyas aseveraciones faltan a
la verdad y en otros párra-
fos omite información en
forma deliberada, ya que
como dirigente vecinal está
en pleno conocimiento de
los hechos, al respecto que-
remos aclarar lo siguiente:

1.- La Auditoría Interna
se está realizando a petición
de la actual Directiva del
Comité Las Coimas, a fin de

hacer entrega de sus cargos
una vez que asuma la Nue-
va Directiva, situación que
en nada se asemeja a lo ocu-
rrido cuando le correspon-
dió al actual Comité asumir
sus cargos.

2.- La DOH nunca ha
solicitado una Auditoria al
actual Comité.

3.- No es efectivo que la
actual Directiva del Comité
este ‘Caduca’ como ella dice,
por el contrario dirige ac-
tualmente el Comité y está
llevando a cabo la renova-

ción del Comité.
4.- El nuevo pozo fue

gestionado  por el actual
Comité, habría que recordar
a la Sra. Vega que nada se
hace de la noche a la maña-
na.

5.- FALTA TOTAL-
MENTE A LA VERDAD, O
ES UNA DIRIGENTA CO-
MUNAL QUE NO SE IN-
FORMA COMO CORRES-
PONDE, YA QUE LOS CA-
MIONES QUE ABASTE-
CEN LOS POZOS DE LAS

COIMAS DESDE EL INI-
CIO DE LA FALTA DE
AGUA, EL 50% DEL ABAS-
TECIMIENTO DE ESTE
VITAL ELEMENTE LO
APORTA LA ILUSTRE MU-
NICIPALIDAD DE SAN
FELIPE, POR EXPRESA
INSTRUCCIÓN DE NUES-
TRO ALCALDE PATRICIO
FREIRE CANTO SIN COS-
TO ALGUNO PARA EL CO-
MITÉ, NO ASI EL ABASTE-
CIMIENTO DE LA ILUS-
TRE MUNICIPALIDAD DE

PUTAENDO YA QUE EL
COMITÉ DEBE ASUMIR
SUS COSTOS.

6.- Queremos recordar a
la Sra. Fernanda Vega que
para resolver los problemas
en general de nuestras  Co-
munidades hay que saber
dialogar, teniendo siempre
presente el respeto mutuo y
no perder de vista jamás la
realidad de los problemas a
resolver.

Atentamente,
Comité APR  Las Coimas



EL TRABAJO Miércoles 20 de Marzo de 2013 1111111111COMUNIDAD

11:00 Dibujos animados

11:30 Hora Clínica

12:30 Cocinando con
José Andrés

13:00 Al sur del Mundo

14:00 VTV Noticias Ed.
Mediodía

14:40 Música en VTV2

15:00 Novasur

17:00 Música en VTV2

18:30 VTV Noticias Ed. Tarde

19:30 Los Años Felices

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2
Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR
EN LLAY LLAY Y CATEMU

21:00 Teletrece Cable
21:30 VTV Noticias Ed. Central

22:20 VTV Tiempo

22:25 Desde Alma:
Margarita Carramiñana

23:45 Madrid desde el Aire

00:05 VTV Noticias
Ed. Noche

01:10 Canal 13 Cable

01:40 Al sur del Mundo

02:50 Finalización de
Transmisión para
señal abierta
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Vecina de Llay Llay

Denuncia que Claro no da solución a problema con un plan de internet

Patricia González espera que Claro solucione su problema que
tiene con un módem que no funciona.

Molesta se encuentra
una mujer domiciliada en la
vecina comuna de Llay-
Llay, identificada como Pa-
tricia González. Todo por-

que nunca presagió lo trau-
mático que iba a resultar el
simple hecho de contratar
un módem con Internet en
Claro.

Nos dice que el 15 de
enero contrató el servicio de
internet para  ocupar lo bá-
sico como es Facebook y
correo, sin embargo todo

salió mal puesto que las ve-
ces que quería conectarse
no le resultaba, obteniendo
como respuesta no tener
acceso a internet.

“Yo me preguntaba ¿qué
pasa?, de repente sí tenía
acceso a internet, estaba en
lo mejor conversando y se
caía y quedaba sin nada, ahí
dije no me sirve esto a mí
porque al final me acostaba
muy tarde esperando”, se-
ñaló la mujer.

Comenta que fue a las
oficinas de Claro. En ese
lugar le dijeron que lo úni-
co que podía hacer era po-
ner un reclamo, eso se iba
a Santiago y desde allá la
visitarían para ver si fun-
cionaba o no… Lamenta-
blemente  para ella eso
nunca sucedió y continúa
esperando una solución a
su problema. No obstante,
grande fue su sorpresa
cuando días atrás concu-
rrió nuevamente a las ofi-
cinas de Claro ubicadas en
la avenida O‘Higgins,
donde le dijeron que el
módem funcionaba en
forma normal y que el
problema sería visto des-

de Santiago.
Ella les dijo que esa ex-

plicación no le sirve, invi-
tándolos a su casa a com-
probar que efectivamente el
aparato no funciona.

La mujer concurrió a
Sernac, pero estaba lleno,
decidiendo hacer su recla-
mo por internet en un cyber.

Señaló que más encima,
a parte de no tener el servi-
cio,  debe cancelar 60 mil
pesos por un instrumento
que no sirve. Esto a raíz de

una repactación de la deu-
da.

Detalló que ha cancela-
do siete mil pesos y ahora
este mes le corresponde pa-
gar 19 mil pesos por algo
que no le sirve.

Lo que espera de Cla-
ro es que le solucione el
problema porque lo úni-
co que quiere es que su
módem funcione, nada
más, y así pagar por un
servicio que efectivamen-
te se entrega.

Aumenta matrícula por ampliación de
carreras técnicas en Liceo Amancay

LOS ANDES.- Un alza
significativa de alumnos ma-
triculados ha experimentado el
Liceo Amancay, luego que el
Plan Anual de Educación Mu-
nicipal -PADEM- lo convirtie-
ra en el liceo técnico profesio-
nal con mayor oferta de carre-
ras del sistema de educación
pública andino.

Así lo informó la Directo-
ra de la Dirección de Educa-
ción Municipal de Los Andes
(DAEM) María Soledad Rei-
noso, durante una visita que
realizó al establecimiento de
calle Membrillar, que desde
este año incorporó la carrera de
Servicios Hoteleros y régimen
mixto desde tercer año medio.

«El Liceo ha presentado
una propuesta bastante intere-
sante que ha provocado mucha
motivación de parte de la co-
munidad, lo que ha significa-
do un repunte valioso en el
proceso de matrículas, lo que
permitirá consolidar al estable-
cimiento como un liceo técni-
co de mayor importancia en
nuestra comuna», aseguró Rei-
noso.

Por su parte el director del
Amancay, Carlos Torrealba,
sostuvo que «el definir como
sistema a un colegio como téc-
nico hace que la comunidad
tenga claro para donde va la
ruta y hace que el colegio en
parte, aumente un poco sus

matrículas.
«Otros elementos también

han influido en este crecimien-
to, como un colegio ordenado,
con una buena convivencia
escolar, donde las alumnas se
sienten en un colegio que las
protege y yo creo que lo más
importante es que nosotros
aseguramos a las alumnas que
salen de cuarto medio, la prác-
tica profesional y su titula-
ción», afirmó el director.

Finalmente el docente ex-
plicó que aún se encuentra
abierto el proceso de matrícu-
las 2013 y que hasta el momen-
to, el incremento de matrícu-
las está muy cercano al cente-
nar de estudiantes nuevos.

Alumnos del Liceo Amancay tienen razones para estar optimistas por su futuro.
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 Papá de Martín Espejo continúa clamando al Mixto por ayuda

Niño accidentado en rotonda Almendral sigue hospitalizado en Valparaíso

Fueron catorce
las personas

afectadas en el
accidente de la

rotonda El
Almendral, en el
cual dos perso-
nas resultaron

con Heridas de
gravedad. En la
foto de archivo,
precisamente el

menor que
resultó más

complicado en el
accidente.

Manuel Espejo Jiménez, padre de la víctima.Miguel Herrera, Abogado del Liceo Mixto.

Reclamando en nuestra
Sala de Redacción porque a
su parecer nadie del Liceo
Mixto le ayuda con el pro-
blema de su hijo hospitali-
zado, el que llevara la peor
parte luego que unas cator-
ce personas resultaran le-
sionadas de distinta consi-
deración la mañana del
miércoles 1º de agosto de
2012 en un choque entre
dos vehículos ocurrido en la
rotonda El Almendral, cir-
cunstancias en las que Mar-
tín Espejo, de diez años, re-
sultara gravemente herido
hasta la actualidad, a casi
ocho meses del percance,
pareciera que el futuro del
pequeño no mejorara, pese
al esfuerzo del padre del
niño.

Según lo reportó Manuel
Espejo, padre del menor a
Diario El Trabajo, su hijo
Martín resultó con un trau-
matismo encéfalo craneano,
con fractura de cráneo de
carácter grave, por lo que
luego de ser estabilizado en
el Hospital San Camilo, fue
trasladado por tierra hasta
la Clínica Reñaca con escol-
ta policial, desde entonces
ha sido una lucha por recu-
perar un nivel normal de
vida que tiene a este padre
sanfelipeño al borde de la
desesperación.

UN PADRE
DESESPERADO

El hecho ocurrió ese día
pasadas las 15:00 horas en
plena rotonda, coincidiendo
con la salida de los alumnos
de distintos cursos del Liceo
Mixto de San Felipe, cuan-
do uno de los vehículos que
se trasladaba por la roton-
da fuera impactado por un
móvil repartidor de gas que
se trasladaba desde El Al-
mendral en dirección a Ave-

nida Miraflores, y al enfren-
tar la rotonda, al parecer no
habría respetado el disco
Ceda El Paso.

- ¿Cuál es el estado
de su hijo Martín?

- «Yo trabajo en cons-
trucción, el problema que
tengo es que a mi hijo de
once años lo tengo interna-
do en el Hospital Carlos Van
Buren, a raíz de una aneu-
risma cerebral que lo tiene
muy mal, mi hijo no puede
ver bien; no camina bien;
pierde el equilibrio; le due-
le mucho la cabeza; tiene un
trauma facial que le obliga
a tener que usar lágrimas
artificiales en uno de sus
ojos y ya no se ha podido
integrar a su rol de estu-
diante».

- ¿Tan grave lo ha
pasado en estos meses?

- «Lo que pasa es que a
raíz de todos estos males, mi
hijo entró en estados depre-
sivos muy serios y lloraba
mucho, los médicos le die-
ron unas pastillas para que
a él le subiera el ánimo, pero
fue terrible, pues mi peque-
ño se tomó todas las pasti-
llas al tiro, no murió porque
el medicamento no era tan
potente, pero sí estuvo muy
mal».

- ¿Son muchas las
deudas que ha contraí-
do?

- «En deudas ya estoy
debiendo casi los 800.000
pesos y hasta perdí mi tra-
bajo, pues en la empresa en
la que laboraba no me per-
mitieron seguir pidiendo
permisos para poder aten-
der a mi hijo Martín».

- ¿Se han portado
bien con usted en el Li-
ceo Mixto?

- «Conmigo en El Mixto
no tienen que ‘portarse
bien’, es con mi hijo con

quien deberían, pues el
alumno es Martín, no yo, mi
hijo sólo recibió una ayuda
de 60.000 pesos cuando
ocurrió el accidente, pero
ahora luego, cuando he pe-
dido ayuda, sólo me dicen
que ‘me van a llamar’, que
pronto me ayudarán, pero
nada pasa, yo pienso que
me están tramitando (…)
también se me dijo que ha-
bían dispuesto de un aboga-
do para atender mi caso,
pero hasta el momento él ni
me ha llamado».

«NO COMPARTO EN
ABSOLUTO»

Sobre los reclamos he-
chos por Espejo en contra del
accionar del Liceo Mixto,
Diario El Trabajo habló
con Miguel Herrera, Aboga-
do del centro educativo,
quien no compartió las decla-
raciones del apoderado.

«Tenemos que estable-
cer que esto fue un acciden-
te de tránsito, mismo que
ocurre fuera de nuestro es-
tablecimiento y que ocurre
en un lugar que no era para
estar ahí (…) hay que tomar
en cuenta que no existe nin-
guna obligación legal en
este caso, pues es un acci-
dente de tránsito en el que
un imprudente conductor
provocó un accidente muy
impresionante, situación
que no refleja intencionali-
dad, sino que es lo que es,
un accidente», comentó
Herrera.

Según el abogado, el li-
ceo actuó por una cuestión
moral, y no porque tuvieran
la obligación legal de inter-
venir.

«El día del accidente y
por una responsabilidad de
carácter moral, no legal, el
establecimiento estuvimos
al tanto de todo lo que pasó,

a los días se me pidió que
facilitara asesoría a los apo-
derados que la aceptaran
(…) en cuanto al señor Ma-
nuel Espejo, yo me he entre-
vistado con él como unas
diez veces, a este señor se le
ha guiado para que se logre
activar el Seguro de Acci-
dentes Obligatorio, mismo
que también está en proce-
so, a él se le ha explicado

todos los pormenores de
este proceso», agregó Mi-
guel Herrera.

La reacción de este fun-
cionario fue categórica al
calificar los reclamos de Es-
pejo como improcedentes.

«No comparto en abso-
luto lo declarado por el se-
ñor Espejo, que señala que
en nuestro establecimien-
to no nos hemos preocupa-

do por el bienestar de su
hijo; no comparto en abso-
luto que este señor tenga
que exigir y pedir cosas,
pues nosotros hemos apo-
yado lo más que podemos,
él nunca ha venido a decir-
nos que necesita dinero
para los pasajes», puntua-
lizó Herrera.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl



EL TRABAJO Miércoles 20 de Marzo de 2013 1313131313POLICIAL

Relaciones fueron consentidas

Libre y formalizado por abuso sexual quedó joven acusado de violar a menor
El imputado
en los
momentos
que sale del
cuartel de
Carabineros
de Santa
María.

Abogado defensor dijo que no hubo ante-
cedentes para sostener la violación y el
ministerio público estimó que procedía ca-
lificarlo como abuso sexual.

En libertad, formalizado
por  abuso sexual y prohibi-
ción de acercarse a la vícti-
ma, quedó el acusado Cris-
tian Gerardo Salvador Laz-
cano, un joven de 20 años,
quien fuera  detenido este
domingo tras entregarse
voluntariamente  a Carabi-
neros de Santa María, lue-
go de saber que estaba sien-
do denunciado por viola-
ción de una menor de 14
años. El hecho ocurrió ese
mismo día en un estero ubi-
cado en el sector de Las Ca-
bras de esa comuna.

La información la pro-
porcionó el abogado defen-
sor, José Luis Correa, quien
dijo que “efectivamente des-

pués de haberse ampliado la
detención, fue formalizado
por abuso sexual, ya que no
hubo antecedentes para
sostener la violación y el
ministerio público estimó
que procedía calificarlo
como abuso sexual”, señaló
el defensor.

Recalcó que se ignora
por el momento si fue con
anuencia el acto sexual, sin
embargo por el momento se
descarta la hipótesis de la
violación.

Sobre las penas que po-
dría sufrir el acusado en
caso de enfrentar un juicio,
el abogado defensor dijo
que las penas por este tipo
de delitos parten en tres
años y un día, según lo dice
el código: “Hay que ver qué
atenuantes, agravantes pue-
dan concurrir par ver si hay
rebaja, pero ese es más o
menos el rango”, señaló.

Cabe recordar que este
hecho quedó al descubierto
luego que la madre denuncia-

ra en Carabineros de Santa
María, que su hija de trece
años fue violada por un suje-
to mayor de edad apodado ‘El
Tite’. Este hecho ocurrió en
un estero del sector de Las
Cabras de esa comuna.

En ese momento se co-
nocieron los antecedentes
que indicaban que este jo-
ven habría salido con su
hija, manteniendo relacio-
nes sexuales.

En el control de deten-
ción, realizado el domingo
en la mañana, la fiscal Da-
niela Quevedo, aparte de
solicitar la ampliación de la
detención por faltar algunos
antecedentes que tienen
que ver con pericias y decla-

Cuerpo encontrado en Los Rosales corresponde al de Norma Sotomayor

Las causas de muerte de
Norma Sotomayor no
están del todo claras de-
bido al avanzado estado
de descomposición en
que se encontraba su
cuerpo.

PDI investiga las causas de cómo llegó la
mujer hasta la quebrada donde fue halla-
do su cuerpo.

LOS ANDES.- El Jefe
de la Brigada de Homicidios
de la PDI de Los Andes,
Subcomisario Carlos Ale-
gría, confirmó que el cuer-
po hallado en el interior de
una quebrada en el sector
de Los Rosales en la comu-
na de Calle Larga, corres-
ponde al de la jubilada Nor-
ma Edita Sotomayor Soto-
mayor (68), quien se encon-

traba desaparecida desde el
28 de febrero pasado.

El oficial señaló que si
bien el cuerpo se encontra-
ba en avanzado estado de
descomposición, las peri-
cias realizadas por el Labo-

ratorio de Criminalística de
la PDI Metropolitana per-
mitieron establecer que se
trataba de los restos de la
anciana.

No obstante, las causas
de su muerte aún no han

podido ser esclarecidas, aun
cuando el oficial descartó de
plano que haya existido la
intervención de terceros.

La tesis de la policía es
que sufrió una caída acci-
dental que le provocó la
muerte y luego la fauna del
sector produjo el desmem-
bramiento de sus extremi-
dades.

El Subcomisario Alegría

sostuvo que aun están tra-
bajando en determinar
cómo llegó la mujer a ese
apartado lugar.

ración de la menor, entre-
gó más detalles de esta si-
tuación como que la rela-
ción habría sido voluntaria,
con anuencia de ambas

partes, comenzado todo con
besos y caricias.

El plazo de investigación
por este hecho, señaló el
defensor, es de 120 días.
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Tres equipos comparten la punta en la Liga Vecinal

Todo listo para la Copa Internacional de Básquetbol Aconcagua

Aconcagüinos siguen con su preparación para la Maratón de Santiago

Santos,
Unión
Esfuerzo y
Pedro
Aguirre
Cerda, son
los
equipos
que
encabezan
el torneo
de la Liga
Vecinal.

El ex capitán y técnico de
Unión San Felipe, Héctor
Roco, viste la camiseta del
Santos en la Liga Vecinal.

Cuando recién se han
jugado dos fechas del torneo
oficial de la Liga Vecinal, la
situación parece no variar
en relación a campeonatos

pasados porque Santos, el
equipo que ha reinado en la
cancha Parrasía, durante el
último tiempo ya se apropió
del liderato en la tabla de
posiciones, siendo acompa-
ñado por Pedro Aguirre
Cerda y Unión Esfuerzo, el
equipo que se ha converti-
do en la revelación del cer-
tamen que arrancó el do-
mingo 10 de Marzo.

En la jornada pasada los
santeños se impusieron por
4 goles 2 Resto del Mundo,
en un resultado que es men-
tiroso por lo expresivo ya
que los vencedores debieron
trabajar mucho para impo-
nerse a un rival que pecó de
la falta de concreción, ya
que en el segundo tiempo
desperdiciaron a lo menos
3 claras oportunidades de
gol, algo que terminaron

pagando muy caro porque
Santos, cuando tuvo las oca-
siones, las concretaron, ob-
teniendo con ello tres pun-
tos que en el futuro pueden
cobrar mucha importancia.

Por su parte Pedro Agui-
rre Cerda no tuvo mayores
inconvenientes para derro-
tar a Carlos Barrera por 3
tantos a 0, casi idéntico
marcador que tuvo el cote-
jo entre Unión Esfuerzo y
Villa Los Álamos. El otro
puntero ganó por 3 a 1 a Los
Álamos.

Quien todavía no sabe
de triunfos es Andacollo, un
animador permanente de la
Liga. Los andacollinos ape-
nas igualaron a 1 con Bar-
celona, algo preocupante
porque muy luego empiezan
a ver desde lejos a los líde-
res del campeonato de la

Liga Vecinal.
Resultados:
Tsunami 1 – Unión Es-

peranza 1; Andacollo 1 –

Barcelona 1; Mueblería Fe-
rrada 3 – Villa Argelia 0;
Unión Esfuerzo 3 – Villa
Los Álamos 1; Pedro Agui-

rre Cerda 3 – Carlos Barre-
ra 0; Aconcagua 4 – Hernán
Pérez 2; Santos 4 – Resto
del Mundo 2.

El trío de fondistas compitió el domingo en un circuito que comprendió el Parque Forestal en
Santiago.

La caída del avión de los
Halcones de la Fach, que
significó la muerte del pilo-
to y un mecánico de la ins-
titución castrense, obligó a
los atletas aconcagüinos
Mauro Villagrán, Marcelo
Peñaloza y Jorge Estay, a
cambiar de Corrida debido
a que la maratón Cabo Ale-
jandro Aros -evento en el
que iban a competir en un
principio- fue suspendido.

Los esforzados deportis-
ta se movilizaron rápida-
mente contra el tiempo y se
inscribieron en la Corrida
Caja 18 de Septiembre, cita
atlética que reunió a más de
5000 Runners de toda la
zona central de Chile. “Para

nosotros era importante
competir ese domingo por-
que hacerlo estaba dentro
de nuestro plan de prepara-
ción para la maratón de
Santiago. La carrera nos sir-
vió bastante por que pudi-
mos sacar importantes con-
clusiones”, explicaron a El
Trabajo Deportivo Mar-
celo Peñaloza y el ‘Expreso’
Estay.

¿Cuáles fueron esas con-
clusiones?, preguntamos:
“Algo que no haremos el 7 de
Abril, será largar por el cen-
tro del pelotón, porque al ha-
cerlo así el tráfico se hace muy
difícil por los codazos y piso-
tones. Otra cosa importante
es no salir muy rápido, ya que

como haremos una media
maratón 21 kilómetros, hay
que dosificar e ir más lento
para poder arremeter con
fuerza en el tramo final de la
carrera”, dice Estay.

En la Corrida Caja 18 de
Septiembre, los fondistas
aconcagüinos tuvieron des-
tacadas actuaciones en sus
respectivas categorías.
Mauro Villagrán llegó en
tercer lugar; Marcelo Peña-
loza se debió conformar con
el cuarto puesto; mientras
que Jorge Estay arribó en el
noveno lugar. “Fue prove-
choso, ojala nos sirva para
poder andar bien en la gran
Maratón de Santiago”, fina-
lizó el ‘Expreso’.

Los equipos sanfelipeños que son dirigidos por Felipe Rodríguez, irán en busca del título de la
Copa Aconcagua.

En total serán más de 25
los quintetos masculinos U
13, 15 y 17, de todo Chile,
que participarán a fines de
mes en la Copa Internacio-
nal de Básquetbol Aconca-
gua, en el que se transfor-
mará en uno de los eventos
deportivos más importan-
tes que se hayan realizado
en la ‘Ciudad Fuerte y Feliz’.

El campeonato, que se
jugará entre los días 28 al

31 de marzo, contará con el
patrocinio de la Ilustre Mu-
nicipalidad de San Felipe, la
Asociación de Básquetbol
Amateur local y el Club De-
portivo San Felipe de Acon-
cagua.

Universidad de Cuyo
de Argentina, Boston Co-
llege, Providencia, Sokol
de Antofagasta, Andrés
Bello de La Serena, Spor-
tiva Italiana y el anfitrión

San Felipe, van a ser algu-
nos de los conjuntos que
darán vida al certamen
internacional de balon-
cesto infantil, que permi-
tirá que no solo los aman-
tes de este deporte sino la
comunidad en general
puedan disfrutar de un
campeonato de categoría
en el que podrán ver en ac-
ción a las futuras estrellas
del básquetbol chileno.
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Horóscopo
por Yolanda Sultana

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para
los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también

contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA  AHORA  TAMBIÉN  AL 7788818 Ó ESCRÍBALE  A  CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL, SANTIAGO.

 (23 de Oct. al 22 de Nov.)

ESCORPION

(21 de May. al 21 de Jun.)

GEMINIS
(21 de Ab. al 20 de May.)

TAURO
 (21 de Mar. al 20 de Abr.)

ARIES

CANCER

(22 de Jun. al 22 de Jul.)

LEO

(23 de Jul. al 22 de Ag.)

(23 de Ag. al 22 de Sept.)

VIRGO

 (23 de Sept. al 22 de Oct.)

LIBRA

 (23 de Nov. al 20 de Dic.)

SAGITARIO

CAPRICORNIO

(21 de Dic. al 20 de En.)

ACUARIO

(21 de En. al 19 de Feb.)

PISCIS

(20 de Feb. al 20 de Mar.)

SAN FELIPE ECOFARMACIA L-16 Prat 776
Lunes a sábado 09:00 a 22:00  -  Domingo: 09: a 14:00

FARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNO

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión

Estudios Estrabismo
Lunes y Martes de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343

San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 512343 -

912543 - San Felipe

CLINICA DENTAL
PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL
Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
Periodoncista

Dr. Luis Salas D.
Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

SOCIDENT
CLINICA DENTAL

Adultos - Niños
Odontología General

Endodoncia
Ortodoncia

Prótesis - Urgencias

Particulares - convenio empresas

Caja 18 Sep. - DAEMS
Fonos: 343441 - 343440
Merced 242 - San Felipe

Dr. RODOLFO MANRÍQUEZ
OFTALMÓLOGO

Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva

Vía Lagrimal - Glaucoma
Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS
Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30

Merced Nº 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
consulta.drmanriquez@gmail.com

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
565 - Of. 301 - F.: 515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 424330 * 408018

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 512343  912543 - San Felipe

MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y
SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 421902 - Los Andes

Dra. Kathleen Scott
Odontología Integral

Dra. Danica Mandakovic
Ortodoncia

Dr. Patricio Neira
Periodoncia e Implantología

Edif. Médico Centro
Portus 111 of 406, San Felipe

034-513239

Odontología
Santa Teresa

ABOGADO
CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia
Civil, Familia, Comercial,
Laboral, Minero, Aguas y
Policía Local. Escrituras,

Compraventas, Sociedades.

Merced 701 C, esquina
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AMOR: No le dé tanta importancia a lo físico. Hay que saber armonizar lo
espiritual con lo corporal. SALUD: Agotamiento. Duerma ocho horas se-
guidas. No cargue el estómago antes de irse a la cama. DINERO: Si está
ganando más, ahorre para después. COLOR: Rojo. NÚMERO: 13.

AMOR: Día especial para el romance. No se entusiasme demasiado, que
se puede quemar. Disfrútelo dentro de sus posibilidades. SALUD: Vaya al
médico y hágase un chequeo. DINERO: Use la cabecita para progresar.
No se deje abatir por los contratiempos. COLOR: Negro. NÚMERO: 34.

AMOR: La gente se aburre comiendo siempre el mismo plato. Póngale
aderezos. SALUD: Busque ayuda si siente que no puede controlar la in-
gesta de alcohol. Se arriesga usted y daña a su familia. DINERO: Siga
esforzándose por cumplir sus objetivos. COLOR: Violeta. NÚMERO: 7.

AMOR: Los árboles no le dejan ver el bosque. Disfrute la vida con la
gente que realmente vale la pena y que le deja algo. SALUD: Cuídese de
los contagios. La gripe ha hecho caer a los más fuertes. DINERO: Según
su esfuerzo, serán los frutos que recogerá en el futuro. COLOR: Café.
NÚMERO: 5.

AMOR: No calle lo que siente. El silencio es uno de los principales ene-
migos del amor. SALUD: Problema a los bronquios. Evite el cigarrillo o
por lo menos disminúyalo. DINERO: Se vienen buenos momentos, pero
como todas las cosas, mucho depende de usted. COLOR: Calipso. NÚ-
MERO: 3.

AMOR: Que respeten su espacio. El amor significa entrega, pero nunca
esclavitud ni dependencia sicológica.  SALUD: Camine más erguido. De-
muestre que está bien parado para enfrentar la vida. DINERO: Todas las
decisiones debe pensarlas calmadamente para después no arrepentirse.
COLOR: Plateado. NÚMERO: 11.

AMOR: La comunicación forma parte importante de la vida de la pareja y
la familia. Trate de buscar siempre un punto de equilibrio. SALUD: Cuide
sus niveles de colesterol. Aunque le guste comer, debe pensar en su vida.
DINERO: Busque la independencia económica. No dependa de otros.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 18.

AMOR: La experiencia le dará buenos dividendos., pero no piense que se
las sabe todas. SALUD: Ponga más de su parte. Quienes le apoyan no
tienes porque aguantar sus arrebatos. DINERO: Los gastos en salud le
tienen muy  afectado. No es malo pedir ayuda de vez en cuando. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 21.

AMOR: Un nuevo amor está apunto de llegar a su vida. Su panorama
sentimental está a punto de cambiar. SALUD: El estar enfermo no signifi-
ca ser una victima. Deje de compadecerse. La lastima no sirve. DINERO:
Está por llegar el momento del éxito. COLOR: Anaranjado. NÚMERO:
38.

AMOR: Va a tener la sensación que se le escapa el corazón. Tenga calma
y piense con la cabeza. SALUD: La buena vida es entretenida, pero lo
puede acercar más a la tumba. DINERO: Todos los extremos son malos.
So transforme la economía en ambición o tacañería. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 6.

AMOR: Aprenderá que no existe la persona ideal. Acepte sus defectos, así
como sus virtudes. Usted tampoco está muy cerca de la perfección. SA-
LUD: Evite sugestionarse con enfermedades inexistentes. DINERO: Ne-
cesita un buen socio que trabaje y ponga recursos. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: Recupérese. Los golpes enseñan y después de sufridos hay que
volver a levantarse. No se desanime ni se eche a morir. SALUD: Controle
mejor su peso y no piense en la liposucción como la mejor alternativa. DI-
NERO: Tiene la estrella del éxito en la frente. Sáquele provecho. COLOR:
Crema. NÚMERO: 33.
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Cocineras debieron desechar todos los alimentos

Rotura en tubería dejó sin colación a 90 niños de escuelita rural
Johana
Mardini y
Mónica
Contreras,
cocineras
de la María
Espínola,
tuvieron
que
desechar la
comida que
el viernes
estaban
preparando
para los 90
estudian-
tes.

Aunque ya
todo recobró la
normalidad en

la Escuela
María Espínola

de Santa María,
el viernes

recién pasado
estos peque-

ños se queda-
ron sin

alimentos y
debieron ser

despachados…
con su guatita

vacía.

SANTA MARÍA.- Son
unos 90 los niños que se
quedaron esperando en la
mesa del comedor de su es-
cuela, a que las encargadas
de la cocina les sirvieran su
almuerzo, esto debido a que
la empresa Esval decidió
realizar un corte de agua en
las cercanías de la Escuela
María Espínola Espinoza,
acción que ejecutó, pero sin
avisar a nadie del sector.

«Que la empresa Esval
decida realizar un corte de

agua en el sector de nuestra
escuela, aquí en San Fer-
nando de Santa María, pues
no le veo problema, pero
que lo haga sin avisarnos
antes, eso sí que lo veo com-
plicado, pues lastimosa-
mente a la hora en que lo
hicieron, nos obligó a tener
que desechar los alimentos
en preparación para todos
los estudiantes, así como el
tener que despachar a los
niños a sus casas», comen-
tó preocupado Helmut Kau-

ffmann, Director de la Es-
cuela María Espínola Espi-
noza.

Este corte afectó todo el
sector durante unas dos ho-
ras, lo que habría tomado
completamente por sorpre-
sa al personal de cocina del
centro educativo.

«Yo lamento mucho que
estas cosas pasen, pues en
nuestra escuela atendemos
a los niños con mayor vul-
neración de Santa María,
esto significa que ellos reci-

ben aquí, en algunos casos,
hasta sus tres comidas, y
porque Esval corta el agua,
simplemente el Reglamen-
to nos obliga a desecharla,
para evitar infecciones con
los alimentos», agregó Kau-
ffmann.

DE FUERZA MAYOR
Sobre este malestar ex-

presado por el director es-
colar, Diario El Trabajo

habló con Alejandro Rome-
ro, encargado de Redes de
la empresa Esval, quien ase-
guró a nuestro medio que
las razones del corte obede-
cieron propiamente a Fuer-
za Mayor.

«Por supuesto que es-
tamos confirmando este
corte de agua, la razón fue
la rotura de matriz de una
de las tuberías principales
de ese sector, cuando ese

es el caso, obviamente que
no podremos avisar, pues
se trata de una emergen-
cia, misma a la que hay
que dar solución de mane-
ra rápida, cuando el corte
es programado, entonces
sí se avisa con anticipa-
ción a los vecinos que se-
rán afectados», informó
Ramos.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl


